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СТАПМ ДАЙДЖЕСТ 
Студенческая газета ГБПОУ "СТАПМ им. Д.И. Козлова"  

РЕНОМЕ 

В год семьи, да и в любой другой год, всегда, 
совершенно естественно говорить о СЕМЬЕ! 
Рассказывать о самых разных семейных историях, о 
судьбоносной встрече двух любящих сердец…, 
секретах счастья, традициях, уникальном опыте 
воспитания детей, о семейных трудовых династиях, 
обычаях и обрядах, - если речь идёт о семьях у 
различных национальностей. 

Семья - начало начал, основа нашего мироздания! И 
это непререкаемая истина большинства людей, 
живущих на планете Земля. 

Мы по нашей доброй традиции продолжаем рассказ 
о семейных историях тех, кто трудится в дружном 
коллективе СТАПМ. 

Итак… 

33 года - красивая и многоговорящая цифра! 
Именно таким сроком исчисляется совместная 
семейная жизнь четы Тельцовых. Геннадий 
Викторович и Марина Ивановна трудятся в родном 
техникуме четыре десятка лет, кто-то чуть больше, 
кто-то чуть меньше. Пришли сюда мастерами 
производственного обучения. За долгий трудовой 
путь воспитали не одно поколение высококлассных 
специалистов, мастеров своего дела. Гордятся ими 
и поддерживают хорошую дружбу и общение. 
Геннадий Викторович отмечает, - после армии 
каждый приходит поздороваться, пожать руку, 
поблагодарить…Многие выпускники создали свои 
предприятия, кто-то  вырос в карьере на заводе 
«Прогресс», есть даже «Сварщик России»!  

 

 

Отличные специалисты, работающие в разных 
отраслях. Что может быть важнее для наставника!  

Так и трудятся супруги Тельцовы рука об руку друг 
с другом. Глава семьи в производственных 
мастерских, а его «половинка» в учебных 
аудиториях преподаёт теорию. И другой работы они 
не представляют. Здесь их второй дом, где они 
сроднились с коллегами, с которыми хорошо 
вместе! Климат в коллективе тёплый, 
дружественный, как в большой, надёжной и 
отзывчивой семье.  

Отработав свой 8-ми часовой рабочий день, 
Геннадий Викторович продолжает в мастерских 
обучение молодых людей, специалистов заводов, 
желающих получить профессию сварщика. 
Покидает работу затемно. А в свободные часы он 
вместе со своими студентами из общежития 
СТАПМ ходит в тренажёрный зал. Такая вот 
дружная команда! И в труде и в интересах.  

Семья у Тельцовых не малая: родители, две дочери, 
зять и двое внуков. К счастью, живы и старенькие 
мамы, которые и бабушки и прабабушки… 

Все помогают старшему поколению, и вместе 
собираются на праздники. 

«см. продолжение стр.2» 
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Обе дочки закончили педагогические ВУЗы. 
Поэтому в семье строго с неосторожным 
обращением с русским языком, словами! Не дай бог 
промолвить «звОнит»! Но все споры проходят в 
дружественной обстановке, безобидно… 

Любят вместе выбираться на природу, за Волгу. 
Здесь тебе и шашлыки, и рыбалка, и уха… 

На вопрос о любимых блюдах Тельцовы совпали во 
вкусах, это: щи, борщ и пельмени. Им ближе 
исконно русская кухня.  

А ответом на - «какое главное их пожелание в Год  

Семьи родному коллективу?» ответы последовали 
короткие - «не унывать!» и «скорее бы всё это 
закончилось» (примеч. ред. - конфликт с Украиной).  
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НАШИ ОТКРЫТИЯ И ПОБЕДЫ 

Начало нынешнего учебного года заявило о себе ярким и уникальным 
событием - открытием беспрецедентного проекта в Самарской губернии 
- Центра беспилотных авиационных систем (БАС) - главной площадки 
в системе СПО по разработке, производству и эксплуатации 
беспилотников. 

Оно по праву будет вписано в летопись 
истории СТАПМ отдельной строкой. Ведь 
Центр этот открылся именно на базе 
нашего техникума! Мероприятие прошло с 
награждением лучших студентов - 

победителей чемпионатов и соревнований 
разного уровня, обучающихся в группах 
«БАС», а также организаторов самого 
Центра. 

Совместно с торжественным разрезанием 
красной ленточки, принимающая сторона 
представила гостям модели 
беспилотников, продемонстрировав их в 

работе, и, преподав мастер-класс всем 
желающим. 

В Самарской области по части 
беспилотных авиационных систем  немало сделано - создан кластер 
профильных предприятий, принята Программа развития данного 
направления до 2030 года. И теперь, конечно, необходимо выстраивать 
систему подготовки профессиональных кадров.  

Для этого  СТАПМ им. Д.И. 
Козлова подготовил мощную 
материально-техническая базу. 
А в его стенах трудятся 
высококлассные специалисты. 
Всё это и будет способствовать 
тому, что наш Центр 
беспилотных авиационных 
систем, его потенциал и 
перспективы внесут свой  
неоценимый вклад во благо 

Самарского края.
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КУЛЬТУРНО - ПОЗНАВАТЕЛЬНАЯ ПРОГРАММА 

 

ПОСВЯЩЕНИЕ В ПЕРВОКУРСНИКИ 

Как приятно осознавать бывшему абитуриенту, что ты - СТУДЕНТ! И первого сентября перешагнул порог 
своего образовательного заведения уже в этом качестве… 

Как водится, в начале каждого учебного года в образовательных учреждениях проходит День посвящения в 
студенты.  

В нашем техникуме Программа такого Дня была волнующей и, по-настоящему, зажигательной - с песнями, 
танцами, инсценировками и самыми разными творческими номерами! Яркое посвящение в первокурсники 
теперь уже полноправные студенты не забудут! 

 Старшекурсники поздравили молодую смену с напутствиями и наилучшими пожеланиями, а также поделились 
неизгладимыми воспоминаниями и впечатлениями от своей студенческой жизни. 

Студенты группы № 16, обучающиеся по адаптированной программе по профессии Фрезеровщик на станках с 
ЧПУ ( в рамках ФП "Профессионалитет"), и, являющиеся амбассадорами инклюзивного образования, на 
жестовом языке исполнили гимн среднего профессионального образования. Это ярко продемонстрировало, как 
нестандартный и творческий подход может превратить обычное мероприятие в особенное и памятное.  

Зрители в зале неустанно аплодировали талантливым ребятам - первокурсникам. Сами же виновники торжества  
получили столько вдохновения и поддержки, что с радостью в сердце, и улыбками на лицах дружно вступили 
в новый этап своей жизни! 

 

  



5 

 

ПЕРЕКЛИЧКА ПОКОЛЕНИЙ 

ПАРАД ПОБЕДЫ 

 

Студенты СТАПМ отлично справляются не только с 
творческими задачами, но и…строевой подготовкой.  

7 ноября на площади Куйбышева  состоялся Парад 
Памяти, посвящённый легендарному военному параду 
1941 года. В нашем городе - запасной столице в годы 
Великой Отечественной войны, он проходит ежегодно. 
Это волнующее масштабное и яркое массовое 
зрелище! Учащиеся СТАПМ в нынешнем Параде 
маршировали в составе юнармии вместе со старшими 
школьниками.  

Столь грандиозное патриотическое мероприятие   
объединяет и сплачивает все поколения патриотов 
нашей страны, показывает всему миру силу духа, 
решимость и единство России в борьбе против 
нацизма, готовность подрастающего поколения 
защищать страну и историческую правду. Каждый из 
участников и зрителей Парада проникается 
собственной причастностью к героическому прошлому и настоящему нашей Родины. 

К Параду памяти - 1941 в техникуме был подготовлен и конкурс чтецов 
«Наша семья - наша победа». Каждый его участник прочитывал своё 
стихотворение, всем сердцем сопереживая лирическому 
герою…Поэтической площадкой такого конкурса стал и проспект 
Юных пионеров г. Самары, где участники медиа центра СТАПМ 
инсценировали стихотворение Э. Асадова «Письмо с фронта».  
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ИНТЕРЕСНОЕ ИЗ ИСТОРИИ… 

105 лет со дня рождения Дмитрия 
Ильича Козлова 

 

1 октября 1919 года родился Дмитрий 
Ильич Козлов – легендарный 
конструктор ракетно-космической 
техники, бессменный руководитель 
ЦСКБ «Прогресс», соратник Сергея 
Павловича Королёва. 

Все награды Д.И. Козлова сложно 
перечислить: дважды Герой 
Социалистического Труда, лауреат 
четырёх орденов Ленина, ордена 
Октябрьской Революции, орденов 
Красной Звезды и Отечественной 
Войны I степени, кавалер ордена «За 

заслуги перед Отечеством» II 
степени, лауреат Ленинской и 
Государственных премий СССР и 
РФ, Почётный гражданин города 
Самары и Первый Почётный 
гражданин Самарской области. 

В 1958 году Дмитрий Ильич прибыл 
в Куйбышев по заданию Королёва 
для организации на Государственном 
авиационном заводе №1 имени И.В. 
Сталина (сейчас РКЦ «Прогресс») 
серийного производства 
межконтинентальной 
баллистической ракеты Р-7. Это 
детище С.П. Королёва легло в основу 
целого семейства советских ракет-

носителей, получивших в народе 
прозвище «семёрка». Появление Р-7 

позволило СССР разработать оружие 
сдерживания США и запустить 
первый искусственный спутник 
Земли.  

А 17 февраля 1959 года 
состоялся первый запуск 
Р-7 куйбышевской 
сборки. В этом же году 
было создано 
специальное КБ, 
начальником и главным 
конструктором которого 
стал Д.И. Козлов. 

12 апреля 1961 года в 
мире произошло 
беспрецедентное событие 

- первый полёт человека в космос. Прямое отношение к этому имел 
Дмитрий Ильич и наш город. В 1966 году коллективом КБ под 
руководством Козлова была разработана трехступенчатая ракета-

носитель среднего класса «Союз» для запуска пилотируемых 
космических кораблей и спутников различного назначения. В 
2000-х была проведена глубокая её модернизация. Новая 
модификация получила название «Союз-2». В настоящее время 
ракеты-носители «Союз-2» – единственное российское средство 
доставки космонавтов на Международную Космическую 
Станцию.  

Д. И. Козлову удалось сформировать надёжный творческий 
коллектив, которому под силу решение задач любой сложности. 
Легендарный конструктор не только сохранил и развил традиции 
работы своего учителя С. П. Королёва, но и создал собственную 
концепцию конструкторской школы. Под руководством Дмитрия 

Ильича выросла целая плеяда талантливых учёных в области 
создания ракетно-космической техники и смежных с ней областей. 
Принципы в работе, заложенные великим УЧИТЕЛЕМ и 
НАСТАВНИКОМ - основа, на которой РКЦ «Прогресс» строит 
своё будущее, отвечая вызовам современности. 
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НАШИ ДОСТИЖЕНИЯ 

ГИП - ГИП  УРА!
С окончанием сентября закончился так 
называемый летний чемпионат по футболу г. 
Самара РФЛ - 2024.  

В ходе его наша команда показала невероятную 
игру, одержав 10 побед в 11 матчах. Каждый игрок 
внёс свой вклад в общий итог, что наглядно 
доказало: упорство, регулярные тренировки и 
сплочённость обеспечивают успех любого 
соревнования. Такому впечатляющему результату 
способствовали не только индивидуальные усилия 
футболистов, но и качественная работа 
тренерского состава. 

Набрав максимальные очки, команда СТАПМ 
уверенно заняла 1 место в чемпионате, что стало 
важной вехой в её исторической летописи. Теперь 
перед игроками открываются новые горизонты и 
вершины, которые ребятам предстоит преодолеть в 
следующем спортивном сезоне.   

«см. продолжение стр.8» 
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СКАЖИ НАРКОТИКАМ - НЕТ! 
 

Конец первого осеннего месяца увенчался и соревнованиями по легкоатлетическому кроссу в Самаре на 
стадионе «Динамо», проходящим под девизом «Скажи наркотикам-НЕТ!». В забеге участвовали студенты 

учреждений среднего профессионального образования Самарской области, которые вышли на трассу, чтобы 
продемонстрировать свои спортивные достижения и приверженность к здоровому образу жизни. 

Ребята из нашего техникума заданную дистанцию преодолевали с решимостью и энтузиазмом. Каждый из 
участников  демонстрировал высокий уровень спортивной подготовки и командный дух, вдохновляя зрителей 

на борьбу с вредными привычками в целом, и наркотическим злом, в частности. 

Эта встреча не только выявила лучших из лучших спортсменов, но и стала символом единства молодёжи в 
стремлении к достойному будущему, свободному от наркозависимости. 

«см. продолжение стр.9» 
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ВПЕРЁД К НОВЫМ ВЕРШИНАМ! 
СТАПМ им. Д.И. Козлова продемонстрировал  «отличную спортивную 
форму» и на областных соревнованиях по настольному теннису, 
проходивших в октябре нынешнего года. Среди множества 
сильнейших команд из различных  учебных  заведений наши студенты 
заняли 5 место. И это, учитывая массовость подобного вида спорта, 
свидетельствует о хорошем уровне подготовки и сплочённости 
игроков. Каждый из участников внёс свой вклад в общую игру, 
демонстрируя отличные тактические навыки и командный дух. 
Особенно отличились студенты: Купешев Айрат из группы БАС-1, 

Лобчук Алексей из ТМ-4, Семикин Вадим и Пак  Даниила из БАС-2. 

В процессе соревнований команда СТАПМ выработала  собственные 
уникальные стратегии, что должно повлиять на высокие результаты в 
дальнейшем. Впереди у спортсменов новые турниры, где они смогут 
продемонстрировать свои способности и амбиции. Мы с нетерпением 
ждём очередных успехов сборной нашего техникума.  

 

 

 

 

 

 

 

КИБЕРСПОРТИВНЫЕ НОВОСТИ 

В октябре же прошёл и 
захватывающий 
мультиспортивный турнир 
"Цифровые герои" по 
дисциплине Dota 2 для 
ССУЗов. В напряжённой 
борьбе наши студенты 
продемонстрировали свои 
навыки, стратегическое 
мышление и волю к 
победе! И заняли 1 место!  

Это, к гордости СТАПМ, не первая победа в 
подобных кибер соревнованиях, мы и дальше 
собираемся так держать! 

Вперёд к победам! 
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МЫ - ВЕСТНИКИ МЕДИАЦЕНТРА! 
Участники из нашего МЦ «ПЕРСПЕКТИВА» в 
своих интервью поинтересовались у наших 
педагогов главными ценностями 
профессиональных праздников - Дня учителя и Дня 
СПО, а заодно и следующего вслед за ними Дня 
народного единства. 

Вот, что мы услышали в ответ: 

 

Наталья Васильевна Кривчун 

«Для меня главным является утверждение ученика 
«Я понял». Не все хорошо разбираются в 
математике, и, если человек понял учителя - это 
дорогого стоит. 

День народного единства тем и ценен, что, когда 
народы едины, мы непобедимы!»  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Галина Владимировна Тимофеева 

«СПО важно «умением думать руками». 

190 народов проживает на территории России. 
Вместе - мы сила!» 

 

 

 

Анна Сергеевна Губарь 

«Педагогика - некий процесс, который виден не 
сразу. Когда результат  налицо, ты - счастлив. 
Например, троечник стал   хорошо учиться, 
успешно преодолел свои проблемы с 
успеваемостью! 

СПО ранее не котировалось. Все хотели в ВУЗы. 
Десятки лет мы теряли высокопрофессиональных 
специалистов рабочих профессий. В настоящее же 
время у нас в СТАПМ более 70 студентов 
совмещают учёбу с работой на оборонную 
промышленность. И это наша гордость. 

Что касается Дня народного единства. Помните 
слова песни «22 июня ровно в четыре часа Киев 
бомбили, нам объявили, что началася война…» 
Киев…и мы были одним народом, поэтому и 
победили ту страшную войну!» 

«см. продолжение стр.11» 
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Анастасия Александровна Соловьёва 

«Главное - дети! Для меня особенно важна 
воспитательная деятельность. 

СПО приобретает особую важность. 18-летние 
ребята пошли на заводы. И это ценно, когда они 
вместе со взрослыми… 

День народного единства ценен единением всех 
народностей. Толерантностью.»  

 

Останина Наталия Ивановна  
«Мне очень нравится работать с молодёжью, 
формировать у них правильное понимание 
исторических событий, опираясь на факты.  

Значение СПО огромно! Основа любого 
государства - трудящийся класс, основной 
социальный слой - люди рабочих профессий. Они 
должны быть образованны! 

День народного единства. Переведя на язык 
периода военных действий важно - единство 
фронта и тыла. Сложно переиначить эти 
классические понятия!» 

Илья Сергеевич Чикванов 

«Самая главная ценность моей профессии в том, 
что у меня есть возможность помогать людям. 
Привлекать к спорту, здоровому образу жизни, 
прививать  традиционные ценности, воспитывать 
волевые качества. 

Важность системы СПО  заключается не только в 
освоении студентами профессии, но и в том, что 
каждый студент получает возможность 
социализироваться в обществе, находит друзей, 
встречает любовь, узнаёт, насколько разными 
бывают люди, и учится принимать мир каждого из 
них. 

День народного 
единства это 
повод вспомнить, 
как важно , когда в 
стране общность  
и сплочённость. 
Этот праздник 
учит нас ценить 
свою историю. 

Я очень рад и 
горжусь, что такие 
праздники 
существуют.» 

 

Анна Александровна Зуева 

«Любовь к детям и коллегам - главное в нашей 
работе. Нет её, нет педагога… 

Популяризация СПО - это здОрово! Многие годы 
культивировались «белые воротнички», сейчас 
возрождается престиж рабочих профессий, тех, кто 
создаёт металл, запускает ракеты! 

Для меня все, кто живёт в России - русские: казах 
ли, узбек, таджик…При тесном сотрудничестве и  
дружбе мы сможем победить всех врагов!» 

 

 

 

 

 



12 

 

В завершении выпуска нашей газеты - привычная 
фото рубрика! И сегодня она представлена под 
названием  

«ОСЕНЬ В НАШЕМ ГОРОДЕ».  
Её автор на этот раз - редактор газеты, 
руководитель нашего медиа центра и просто 
человек, влюблённый в осень,  

Дмитриева Лариса Анатольевна 
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